



Dans une économie effervescente qui se mondialise de plus en plus de nos jours, l'Asie-Pacifique apparaît comme une région économique fort dynamique ayant une importance croissante pour le Canada.

En tant que pays du Pacifique et en tant que membre fondateur du mécanisme de Coopération économique Asie-Pacifique (APEC), qui regroupe 18 participants, le Canada dispose d'une grande fenêtre sur cette région du monde passionnante.

Outre qu'elle aide à ouvrir les marchés de la région, l'APEC met les entreprises canadiennes en contact avec des partenaires éventuels partout en Asie. À ce titre, l'APEC constitue un instrument essentiel à la stratégie gouvernementale de croissance économique et de création d'emplois au pays.

La première réunion internationale à laquelle j'ai assisté en ma qualité de premier ministre était celle des dirigeants économiques de l'APEC à Blake Island, aux États-Unis, en 1993. L'enthousiasme que j'y ai senti pour la libéralisation des échanges et la croissance économique s'est confirmé, l'année suivante, à la réunion des dirigeants économiques de l'APEC à Bogor, en Indonésie, où les dirigeants ont fixé un échéancier pour réaliser le libre-échange dans la région. À leur plus récente réunion d'Osaka en novembre 1995, les dirigeants économiques de l'APEC ont adopté un Programme d'action visant à supprimer les obstacles au libre mouvement des biens, des services et des investissements au-delà des frontières de la région.

Le Canada accueillera le monde de l'Asie-Pacifique en 1997, année où il présidera le mécanisme de consultation de l'APEC. La rencontre ministérielle et le sommet de l'APEC auront lieu à Vancouver en novembre 1997. Elles couronneront une année d'activités sans précédent qui souligneront les liens du Canada avec l'Asie-Pacifique. Ces activités, qui se dérouleront dans les quatre coins du pays, nous donneront une occasion exceptionnelle de montrer combien nous avons à cœur de renforcer nos liens avec les principaux partenaires de la région.

Le succès de la mission « Équipe Canada » en Chine en 1994 et de celle effectuée en Inde, au Pakistan, en Indonésie et en Malaisie en 1996 témoignent de ce que les Canadiens peuvent accomplir lorsqu'un objectif commun les réunit. J'invite tous mes concitoyens et mes concitoyennes à conjuguer leurs efforts pour faire de 1997 une année inoubliable pour le Canada dans l'Asie-Pacifique.

*Jean Chrétien*